

17 de octubre de 2013

11:28 a.m. Modificado: 12:42 p.m. Calidad de vida

Analizan el simulacro de terremoto en la Isla

Este año se registró una baja en la participación ciudadana en la Isla Vídeo del simulacro

Por Francisco Rodríguez-Burns / francisco.rodriguez@gfrmedia.com



Estudiantes de la Escuela Especializada Juan José Osuna participaron del El Gran Shake Out de Puerto Rico. (ana.abruna@gfrmedia.com)

El reloj marcó las 10:17 a.m. y sonó la alarma. Se trataba de una emergencia, aunque simulada. Presentaba un escenario probable y peligroso, algunos dirían que inminente, pero hoy todos estaban seguros y bajo aviso.

El Gran ShakeOut se realizó por segundo año consecutivo en Puerto Rico para orientar a la ciudadanía sobre las medidas de seguridad ante la eventualidad de un temblor de grandes proporciones. El simulacro lleva ocho años realizándose en algunas jurisdicciones estadounidenses.

Funcionarios se lanzaron debajo de sus escritorios mientras las pantallas parpadeaban y los radios sonaban en el centro de mando de las instalaciones principales de la Agencia Estatal para el Manejo de Emergencias y Administración de Desastres (AEMEAD).

Simulacro de terremoto en Puerto Rico

Conozca más sobre el Gran Shake Out y las recomendaciones ante un evento real

Más de 20 países participaron en el ejercicio de manera simultánea y en Puerto Rico medio millón de ciudadanos se registraron en el simulacro que se escenificó en agencias de Gobierno, ayuntamientos, escuelas públicas, universidades, entre otras instalaciones públicas. No obstante, la participación ciudadana en la Isla se redujo significativamente, una baja de 250,000 personas en comparación con el mismo periodo del año pasado.

El director de AEMEAD, Miguel Ríos Torres, subrayó que la agencia lleva a cabo múltiples esfuerzos de orientación en toda la Isla para preparar las agencias de seguridad y a la ciudadanía ante la eventualidad de distintas emergencias.

"Es importante que la ciudadanía sepa qué hacer ante la eventualidad de un terremoto. La gente se tiene que proteger, agachándose y sujetándose. Hay que concientizar a las personas que no es cuestión de correr en una estampida", sostuvo el funcionario.

Durante el simulacro, la AEMEAD logró establecer comunicación con la Red Sísmica de Puerto Rico mediante radio, correo electrónico, mensaje de texto y otros sistemas. Acto seguido, los empleados de la agencia se pusieron en contacto con otros empleados de la agencia en sus respectivas zonas y, además, con oficiales de las agencias de seguridad, como la Policía y el Cuerpo de Bomberos.

"Estamos en una zona sísmica activa y se debe crear conciencia para que la gente esté lista", indicó el director de la división de Preparación de la AEMEAD, Wilfredo Ramos.

¿Estás preparado?

Ante la eventualidad de un terremoto, los ciudadanos deben buscar protección debajo de una mesa u otro mueble que pueda proteger su cuerpo ante un derrumbe. Nunca se debe correr o entrar en pánico.

Lista familiar

Linterna de baterías
Agua embotellada
Radio de baterías
Botiquín de primeros auxilios
Sabanas
Documentos personales
Alimentos enlatados
Abrelatas de mano
Bolsas de basura
Desinfectante de manos
Teléfonos de emergencia
Artículos de higiene personal
Repelente de mosquitos
Utensilios desechables
Baterías adicionales